

利根保健生協 2012年6月現勢
 生協組合員 ……26,558世帯
 出資金額 ……1,246,722,000円
 平均出資金額 ……46,943円
 理事29名 監事4名 総代204名 班長1324名

氏名、住所変更をされた方は、
 生協本部 (22-6060) までご連絡ください。

利根の保健

利根保健生活協同組合
 発行人 山田 忠夫 発行部数 21,400
 編集 「利根の保健」編集委員会
 〒378-0053 沼田市東原新町1908番地の6
 ☎0278 (22) 6060 FAX (22) 6262
 事業所 利根中央病院 ☎(22)4321
 利根歯科診療所 ☎(24)9418
 老人保健施設とね ☎(22)8855
 とね訪問看護ステーション ☎(23)3706
 生協みなみ歯科 ☎(25)3399
 片品村鎌田 片品診療所 ☎(58)3910



地元地域で住民説明会 (▲沼須町 ▼新町)



7月7日(土)、新病院建設地の地元・沼須町で住民説明会が行われ、43人が参加しました。これは住民から町を通じて、具体的な話を直接聞きたいと要望が出され実現しました。

7月10日、県企業局管理者より、『売渡決定通知書』が理事長あてに届けられ、7月24日には、県企業局と契約書を締結しました。いよいよ念願の新病院建設に向けて、具体的検討と様々な課題の解決をすすめていきます。

こうしたなか、現地で説明会が開かれました。

また、地元ならではの心配と影響への積極的な質問がありました。

「深夜の救急車の搬送件数は? サイレンは止められるのか」「周辺にはホテルが生息しているの配慮してほしい」「病院の広さや高さなど具体的な案はできているのか」「田んぼの日当たりはどうなるのか」「周辺道路の拡幅計画はあるのか」など質問が出され、多くの参加者から今後説明会開催を要望する声も寄せられました。

7月14日(土)には、13人が参加して新町公民館でも説明会が開催されました。建設地周辺の住民からは、排水処理の方法、農業車の駐車場所と道

建設用地 手続き完了

新病院建設に期待

第36回通常総代会で確認された新病院建設地の「沼須産業団地」が、正式に利根保健生協の所有地になりました。

7月10日、県企業局管理者より、『売渡決定通知書』が理事長あてに届けられ、7月24日には、県企業局と契約書を締結しました。いよいよ念願の新病院建設に向けて、具体的検討と様々な課題の解決をすすめていきます。

こうしたなか、現地で説明会が開かれました。



建設地を歩いて一周 (月夜野東支部)

この間「実際に建設地を見てみよう」と沼田東、月夜野東、新治、昭和南支部で建設地の見学が行われました。毎月支部運営委員会を開催している月夜野東支部では、支部役員12人が参加し、建設地を歩いて一周しました。

「とても広い」「静かでいいね」など感想が出され、建設にむけて気持ちが高まりました。

また、地域訪問を具体化した複数の支部運営委員会で

「とても広い」「静かでいいね」など感想が出され、建設にむけて気持ちが高まりました。

また、地域訪問を具体化した複数の支部運営委員会で



訪問前のうちあわせ (新治支部)

地域訪問活動 対話の“輪”ひろがる

新病院建設への進捗状況を多くの組合員に伝えること、組合員の要望や意見を受けとめ、地域住民と職員が一丸となつて建設運動につなげることを目的に、地域訪問のとり組みがされています。

沼田中・沼田北・水上などの支部では、連携職場と協力して「利根の保健」が届いていない地域の訪問を予定し、新病院建設の進捗状況を、はじめ、組合員健診や通院支援などのお知らせをしています。

新病院建設に期待し増資をしていただいた方、「頑張ってください」「通院支援で助かっている」など声をかけてくれる方

沼田市子育て支援ネットワーク推進協議会主催

「子どもの救急ってどんなとき？」

急に熱がでた。ぜんそく発作がとまらない。頭を打ってしまった。誤飲をしてしまった。等々の「いざ」という時の観察のポイントや対処法を一緒に学びましょう!

日時：9月1日(土) 午後2時~3時30分
 場所：利根中央病院 講堂(病院裏)
 講師：小児科部長 西村秀子 医師

乳幼児の同伴OK!
 (お手伝いサポーターがいます)

お問い合わせは gottaku@nifty.com
 または 利根中央病院 ☎22-4321
 (担当：原澤) まで

今年もあつい夏が来た。今年の夏はいつもとは少し違う。怒りで体が燃え上る。2014年4月に消費税率を8%に、2015年10月には10%へ引き上げるといっても、2010年までの13年間に民間会社で働く人の平均給与は55万円も減っている。年収500万円の4人家族の場合、消費税が10%になると十数万円の新たな負担になる。なにより消費税は所得の低い人ほど負担が重くなる。そして民主党は分裂した。消費増税は国民生活に多大な影響を及ぼすもの。そのような重大な政策であるからには、反対意見があるのは当然のこと。私たちの生活を守ることよりも、離党問題はそんなに大事なことはない。国民の苦しみが分かる人に政治をしてほしいと心から思う。大飯原発は再稼働へ。多くの人が首相官邸前に集まって反対の声を上げた。3・11の歴史の大事故に對して国民に十分な説明もないまま。土地や暮らしを奪い、子どもたちの笑顔とふるさとを奪った。「あれは天災だった」ですまされることなのか。野田首相には福島の子どもの声は届かなかつたようだ。だれもが生きていてよかつたと思える国に、そして自然豊かな美しい日本を壊さないでほしいと心から願う。

(金子)

6月班会開催一覧

Table with columns: 支部名, 班名, 班長名, 人数, 班会内容. Lists various classes and their activities across different districts.

池田 上南班



健康チェック・体組成測定
結果説明を受けて数カ月後に再チェック希望あり。

レインボー班



体操・味噌汁塩分チェック
毎回10人前後で、ころばん体操・ラジオ体操
毎週木曜日に老健とねで楽しくやっています。

薄根 恩田町



衛生士から歯磨き、歯茎の具合など学ぶ。

沼田東 材木町1・2班



骨粗しょう症・骨密度チェック
毎年測定結果をチェックして低くなっていないとひと安心。



おらがまちの 班会あれこれ

月夜野東 真庭・政所班



骨粗しょう症・骨密度チェック
カルシウムをたっぷりにとってバランスよい
食生活の大切さを学ぶ。

新治須川 十二河原班



測定前に新聞を足でまるめたり、開いたり運動
しました。

沼田東 上原町班



結果にそった体操がたのしかった!

今月の料理

トマトの冷製カッペリーニ(細いパスタ)

材料(2人分) 433Kcal

- カッペリーニ60g
フルーツトマト 8個
エクストラバージンオリーブ油.....大さじ5
にんにく少々
バジルの葉 8枚
塩・こしょう各適量

作り方

- ①フルーツトマトは皮に十字の切り込みを入れて沸騰湯にくぐらせ、冷水に取って皮をむきます。水気をきってヘタを取り除き、2cm幅くらいのくし型切りにします。
②ボウルに①のフルーツトマトを入れ、塩・こしょうをふり、エクストラバージンオリーブ油を加えて軽く混ぜ合わせます。
③にんにくはおろし金にて細かくすりおろし、耳かき1杯ほどの少量を用意して②のボウルに加えます。
④③のボウルにバジルの葉を手で細かくちぎりながら加えて、さつと混ぜ合わせます。
⑤たっぷりの塩湯でカッペリーニを袋の表示通りの時間茹でて、手早く流水で冷やして水気を絞り、皿に盛りつけます。④のフルーツトマトのソースを上からたっぷりとかけて仕上げます。
(栄養課 阿部 健児)

なかまの作品

俳句

雷の音に勝るや妻の声
子等はしやぐブル開きは家の庭
四釜川白鷺一羽舞ひあそぶ
老ひぬれど少し気にする衣がえ
山開き熊よけの鈴鳴り響く
希望とや持てず果たせず梅雨に入る
子ら二、三コスモス畑に吞まれおり
サンガラス外せば柔和な顔となり
楢の葉に命宿して落し文
手を触れて見たき峠の朴の花
つつじ燃ゆ若き二人の見えかくれ
万緑や乗馬姿の父しのぶ
かこうに背を押されゆく尾瀬路かな

短歌

あー蝉が七夕餉の箸を止めて聞く夏初めのカナの声
がんばれと応援文字の花火あり川場まっりの夜空
日盛りのグラウンドに子らの声ひびき白球を追ふ
いさよとして
小さき蕾持ちちしサボテン家の中に大きく咲きて芳
香はなつ
忘れえし一樹の山梔子白じろと花咲せをり雲あつ
き午
梅雨空に盛んに鳴けるうぐるすの声にいつしか逝
さし人惚ぶ
暑くても朝顔見ると涼しくて今日は何個と花を数
える
まろやかなロールケーキの真ん中はほほえむよう
に真っ赤ないちご
雨やみて俄に晴れし雲間より子持山にかかりし虹
を見る

川柳

年一度会うのはいつも夏祭り
ダンスしてルンルン気分若返る



医療相談室

放射線健康への影響



利根中央病院 院長補佐・内科 深沢尚伊

昨年三月の東京電力福島第一原発事故で、大量の放射性物質が放出されました。事故後の風向きや雨の影響から、沼田周辺での放射線量が群馬県内の他の地域と比較して多くなり、皆さん心配しておられることと思います。

地球が誕生して以来、生物は大地や空から放射線を、多少ではありますが浴びてきました(図1)。人類も長い歴史の中で修復能力を身につけていますので、少しでも放射線を受けると危ないなどと考える必要はないのですが、止むを得ずあびる放射線以外、可能な限り少なく抑えた方がよいということ、専門家の意見が一致しているところです。

「放射能」といいます。

外部被曝と内部被曝

どの種類のものであっても、放射線が、体の外から飛んできて、体の中を通り抜けていく場合を外部被曝といいますが、体の中に放射性物質が残っている状態を内部被曝といっています。

内部被曝を避けるために

内部被曝を避けるためには、体の中に放射性物質を取り込まないことが大切です。放射性物質が体の中に入ってくる経路は、主に二種類あります。

放射能と放射線

地球もそこに住んでいる生物も、様々な原子が集まってできていますが、その中には別の原子に変化しやすい不安定な原子というものがあります。放射線を出す能力を放射能と言われます。α線(アルファ線)、β線(ベータ線)、γ線(ガンマ線)など種類が異なります。α線は、ごく短い距離でエネルギーを使い果たしますからそれだけ影響も小さいです。内部被曝は、少量であっても同じ場所にとどまり反復して細胞を攻撃するので、放射線障害の主要な原因になります。外部被曝が問題になるのは、原発労働者や

せせらぎ 「安心して住める地域に」

沼田市戸鹿野町 吉江高志さん



総代として、病院利用委員会内の新病院建設推進委員を務めています。病院の新築移転にかかる組合員の不安を解消したいとの思いから、移転後の跡地利用計画では診療所や老人介護施設の設置を提案しています。また、建設に関することも含め、病院利用者から広く意見を集めるため、

集、放射能に関する勉強会等の取り組みを進める生協に対しては、「安心して住むことのできる地域社会を作ろう」としている」と共感を寄せられています。



図1 自然放射線による年間被ばく量 安齋育郎『安齋育郎のやさしい放射能教室』54頁(合同出版、2011年)より

ります。呼吸をする時に、空気が一緒に入り込んで喉から気管支・肺に行く経路。もう一つは、食べ物と一緒に胃腸を通して体に入っていく経路です。



放射線モニタで線量測定を行う組合員

組合員を対象に、放射線モニタの無料貸出も行っております(予約制)。貸出に関するお問い合わせは利根保健生協組織部 ☎0278-22-2300 まで。

体内の放射性物質を排除するために

人間の体は新陳代謝が活発になされていて、古い細胞や成分は排出されて新しい物質に置き換わっていきます。放射性物質を早く追い出すことも可能なことです。安全な食品をしっかりと取ることが大切です。半減期が長いということは、放射線を出す量も少しづつだということです。落ち着いて、食生活を見直す機会としていきましょう。

子どもたちに残せる地球・社会を

原発事故のその後を見てわかるように、科学者の力を以てしても、人間は事故をすぐに解決できる手段を持ち合わせてはいません。原発事故は、これからは起こりうることで、これ以上、放射能に汚染された地球を残さないために、原発の必要のない社会をどのようにして作っていくのか、真剣に考えていきましょう。

碓氷峠路を歩こう!

健康づくり委員会主催 第1回 ハイキング・ウォーキング 日時: 9月17日(月) ※雨天決行 場所: 碓氷峠路探訪 7時30分 沼田税務署前出発 バス代 2,000円・定員45名 *昼食は各自でご用意ください。(現地でも食事処はあります) *日帰り入浴(有料)もあります。 *山道を歩くため履きなれた靴でご参加ください。 ※締め切り...9月5日(水) ※お申し込みは、組織部 ☎22-2300 まで

すくすくエンジェル

掲載希望の方は ①お子様氏名 ②年齢 ③住所 ④コメント (13文字以内) ⑤連絡先 をご記入の上ご投稿下さい。 写真の返却はできませんが、郵送でも受け付けています。 編集部事務局 E-mail:sukusuku-tone@tonehoken.or.jp

沼田市坊新田町 星野芽維ちゃん(1歳2ヶ月) 上手に歩けるようになりました



昭和村系井 生方騎人くん(9ヶ月) あんちゃんより暴れん坊



「社保・平和、震災支援の総合カンパ活動」

1. カンパの目的 ①8月17日~20日、片品村菅沼で行う福島の子ども夏休みフレッシュ企画の滞在費用(食費、光熱費等) ②福島へ送る「ホールボディゲートカウンター(被ばく線量測定器)」購入費用 ③原水禁世界大会(広島8月4~6日)への参加費用(職員2名、組合員2名) ④高齢者大会参加費(組合員数名分)、(香川県高松、10月10日~11日) 2. 目標・取組期間 <目標額> 100万円 *各事業所窓口の他、班会や支部運営委員会にて受付を行います。 <取組期間> 2012年8月~9月 趣旨を御理解いただき、ぜひとも御協力をお願い申し上げます。